

HERNIE TRAUMATIQUE

PAR M. LE DOCTEUR GUERMONPREZ

Avec les législations proposées sur les accidents du travail, tout devient prétexte pour devenir rentier, et il est très naturel de rencontrer des gens de bonne foi pour donner à l'ouvrier le bénéfice de tout ce qui est douteux entre la maladie et la blessure.

De toutes les infirmités, aucune n'a été plus discutée que la hernie pour faire la part de l'effort et celle de la prédisposition. Aussi bien, pour savoir si une hernie est ou n'est pas une blessure, il faut commencer par connaître la hernie traumatique comme on connaît celle qui ne l'est pas. Pour celle-ci il est banal de rencontrer des faits authentiques; pour la première, les complaisances foisonnent, les possibilités sont admises, les démonstrations font absolument défaut. Sans doute, les hernies ventrales sont connues; leur origine traumatique n'est ni contestable ni contestée; mais elles sont si loin des lieux d'élection des hernies spontanées que la confusion n'est pas possible. Le vrai problème consiste à faire la distinction lorsque la hernie se trouve dans la région inguinale et prend le masque de la hernie commune. Faute de documents, les auteurs écartent la discussion sur ce point; aussi n'en est-il que plus précieux de connaître le fait suivant, observé par M. Guermoprez :

Un ouvrier teinturier, âgé de quarante-trois ans, était adossé à une colonne, lorsque l'angle d'un wagonnet de fer, descendant un plan incliné, l'atteint dans la région inguinale du côté droit. Après une journée passée au lit, journée pendant laquelle il aurait eu de la fièvre, cet homme se présente à M. Guermoprez qui constate les signes suivants : Quand on examine l'homme pendant la station debout il paraît présenter une hernie inguinale interstitielle banale du côté droit. Dans le décubitus dorsal, la hernie se réduit spontanément et complètement pour se reproduire progressivement quand l'homme cherche à prendre la position assise, et d'emblée lorsqu'il se met dans la station debout. Au niveau de la hernie existe une ecchymose partiellement noire et jaune, large de 5 centimètres environ et au centre de laquelle on discerne une récente morsure de sangsue.